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民革中央建议设立京津冀财政协调机构
本报讯 （记者 孙艳） 昨天，

全国政协十二届三次会议正式开
幕。 在刚一开幕就已提交的千余
件提案中， 记者注意到， 在京津
冀一体化布局的背景下， 多党派
聚焦京津冀协同发展重大战略。

民革中央： 建议设立京
津冀财政协调机构

民革中央向全国政协十二届
三次会议提交的相关提案建议，
设立京津冀的财政协调机构， 邀
请国务院领导作为顾问， 并邀请
中央财政部门的官员参加， 建立
定期交流机制。

提案指出， 在京津冀一体化
进程中， 京津冀面临诸多顽固性
问题， 如雾霾常态化、 发展目标

差异协调难、 合作程度低、 产业
布局缺乏统筹等。 通过建立京津
冀财政协调机制， 形成方向相同
与目标一致的财政政策， 定期沟
通， 并在协调机制顺利运行的基
础上， 推动京津冀财政协同机制
的建立与完善， 将有力支持并加
快京津冀一体化的发展。

该 《提案》 提出七条具体建
议， 包括制定统一的地区规划，
并强调财政相互协调； 建立财政
协调机构 ， 定期沟通交流 ； 交
通、 市场一体化的相互协调； 落
后产能淘汰与大气、 水污染联防
联控的协调； 高新科技园区及高
新技术企业的协同； 国有经济布
局调整及国企改革改制的协同；
养老医保账户联网与养老产业发
展的协同等七条建议。

民进中央： 缩小政策落
差推动京津冀协同发展

民进中央向大会提交的 《关
于缩小政策落差推动京津冀协同
发展的提案》中提到，调研发现，
河北与京津长期存在的政策落
差， 已成为阻碍三地协同发展的
制约因素。问题的根源，一是两大
直辖市具有独特行政资源， 兼得
国家扶持政策优势， 而河北作为
承载区，服务多于合作；二是京津
冀与长三角、珠三角相比，区域内
市场配置资源的作用不足， 制约
了生产要素的有效流通。

民进中央认为， 如不尽早补
齐短板， 三地协同将受到掣肘，
也将导致京津都市臃肿、 生态恶
化进一步加剧。 建议从国家层面

加强政策统筹 ， 在河北相应区
域 、 领域内实施京津对应的政
策， 逐步缩小三地政策落差， 推
动京津冀协同发展。

民进中央提出， 借鉴京津科
技创新优惠政策， 支持河北建立
国家自主创新协同发展示范区；
借鉴退耕还林、 国家大江大湖治
理等政策， 支持京津保生态过渡
带和河北生态涵养地区建设； 借
鉴国家深入实施西部大开发战略
的相关政策， 扶持区域内贫困地
区发展。 通过协同发展， 真正让
强者更强、 弱者变强。

农工党： 京津冀设立生
态环境保护基金

此次农工党向大会提交了39
篇提案， 其中有多个提案是涉及

京津冀的， 包括 《关于进一步完
善京津冀地区大气污染联合防治
体系的提案》 《关于建立京津冀
协同发展生态环境保护基金的提
案》 等。

农工党在提案中建议， 由中
央和京津冀三地通过设立建立京
津冀协同发展生态环境保护基金
的方式， 支持该区域特别是河北
化解过剩产能， 治理环境污染，
加快推进生态建设。

农工党建议资金规模设定为
300亿元左右。 一是由中央财政
拨款； 二是按照共同又有区别的
原则， 由京津冀协商按一定比例
出资， 京津应承担主要部分； 三
是由社会投入和社会捐赠； 四是
在京津冀设立专门的生态环保附
加费， 如电力、 燃油附加费等。

李书福委员：向专车收税实现公平竞争

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天上午， 在北京会议中心的北京
团驻地， 59名人大代表陆续前来
报到。 提高保安收入、 足球走进
校园、 提倡环保等， 代表们关注
的都是民生问题。

希望保安收入达最低标准
“今年两会上 ， 我还将继续

提关于保安服务管理条例的建
议。” 昨天上午9点多， 朱良玉代
表来到北京团驻地报到。

朱良玉是北京市保安服务总
公司海淀分公司副经理， 他对自
己所在的保安行业非常关注。 朱
良玉说 ， 保安服务管理条例从
2010年1月1日实施， 距今已经5
年， 其中对保安员的待遇和保障
没有具体体现 ， 希望能继续完
善。 “希望保安的工资至少能够
达到北京市最低工资标准线， 同
时， 让保安能够按照劳动法规定
的时间上班， 并按时缴纳五险一
金。” 另外， 他对留守儿童、 户
籍、 入学、 就业问题都有关注。

“足球进校园”需补充师资
“足球进校园存在着一定的

挑战”，全国人大代表、民进中央
教育委员会委员、 北京教育科学
研究院基础教育教学研究中心小
学数学教研室主任吴正宪表示，
“包括师资、场地等问题。现在的
师资力量不足， 虽然有一些专业
人员， 比如学校可以聘请退役球
员， 但毕竟满足不了广大学校的

需求。怎么补充现有的师资，是一
个需要考虑的问题。” 在场地方
面，“现有的条件比较困难， 尤其
位于城区的学校，基本没场地。希
望可以资源共享， 比如有的学校
有足球场 ， 可以对周边学校开

放。”
吴正宪透露，“足球进校园”

已出方案。 对于有人提出的考试
问题，吴正宪表示，这是一项选择
性的科目，“并不是一说足球进校
园，所有孩子就都要考试。”

本报讯 （记者 孙艳 ） 今儿
约 “专车” 吗？ 眼下， 下班用打
车软件乘 “专车” 回家已成了很
多人的打车习惯 。 在政协全会
上， 全国政协委员、 吉利集团董
事长李书福提出 《关于加强信息
化技术下经营交易税收管理的提
案》， 建议向打车软件收税， 对
乘客负责的同时， 实现同一行业
内税收方面的公平竞争。

李书福提到 ， 不论是约的
“专车”， 还是在路上打到的普通
出租车， 其实在消费者眼中， 这

两种车的用途都是一致的。 乘客
用打车软件约到的 “专车”， 即
便车内干净整洁， 皮质座椅也显
得更有档次， 另外还备着免费的
矿泉水、 餐巾纸和充电宝等， 扣
掉 “抵用券” 的优惠， 其打车费
用和普通打的并无区别。 然而，
在到达目的地后 ， 乘客却会发
现， 若想像普通的出租车那样要
一张出租车票， 却变成了不可能
实现的事。

李书福认为， 现阶段颇受争
议的各种专车服务， 一方面它以

价格和优质服务吸引顾客， 而另
一方面， 由于处于税收盲区， 它
可以通过现金付款交易及司机现
金收入避税来体现竞争优势。 现
在由于经营此类交易， 在很大程
度上处于税收盲区内不需要缴
税， 可以不开具发票， 可以名正
言顺地偷税。

李书福建议， 主管网络信息
技术下商务经营的相关部门应强
化对信息商务平台税收的管理和
监督， 制定并完善相应的法律法
规体系。

２０15年 3月 4日·星期三│本版编辑 周伟│美术编辑王巍│校对 周薇│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

本报讯 （记者 孙艳） 来自四
川的全国政协委员、 律师施杰带
着他的11份提案上会， 其中一份
《关于整治高速公路应急车道被
占用的建议》施杰最为重视。 “重
罚是必要前提， 其次是发动群众
监督， 给群众一个平台去行使监
督的权利。 ”施杰建议，打造公共
监督平台，让公众成为“移动电子
眼”，以便做到无缝监督。

施杰提到， 高速公路应急车
道有着 “生命通道”之称，但现实
情况是，这条“生命通道”常发生
堵塞现象。 他曾经拍下了占用应
急车道车辆的信息， 但最终不知
向何处递交证据， 只好在朋友圈
里谴责了一下。

他在提案中建议， 对占用应
急车道行为除了加大罚款、 扣分

力度以外，还可实行“责任形式多
元化”，用法律的“笼子”把占用高
速应急车道的行为给牢牢关住。

施杰说，高速公路“战线”长，
摄像设备、路面巡逻人员有限，使
得一些驾驶员抱有侥幸心理。 所
以，对违反交规的驾驶行为，除了
加大处罚力度以外， 还应搭建一
个公共监督平台， 让公众在履行
自己监督义务时有畅通的渠道。
首先应建立一个面向公众的公共
平台， 让公众有渠道将那些占用
应急车道、 违反交规的车辆信息
进行上传。

相关交通管理部门可以通过
公众微信账号、微博平台，收集公
众提供的照片、录像等证据，一经
核实便纳入交管系统， 对违规车
辆进行处罚。

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天下午， 十二届全国人大三次会
议北京团成立。 据了解， 本次会
议北京代表团和去年相比， 参会
代表人数多出3人， 共59人。

去年十二届全国人大二次会
议上， 北京团共有56人。 二次会
议后， 北京市第十四届人大常委
会第十五次会议补选巨晓林为全
国人大代表， 巨晓林现任中铁电
气化局集团第一工程有限公司接
触网六段高级技师。

此外， 因为工作调动， 这次

会议还有2名代表新调入北京团，
其中段铁力代表从河北团调入，
现任北京市烟草专卖局党组书
记、 局长； 而庞丽娟代表则从安
徽团调入， 现任北京师范大学校
务委员会副主任、 中国教育政策
研究院执行副院长。 自此， 参加
十二届人大三次会议的北京团代
表人数达到59人。

从北京团的代表构成上看，
来自教育、科技、文化、卫生领域
的代表占大多数。此外，还有中学
校长、保安等来自基层的代表。

十二届全国人大三次会议北京团成立

施杰委员：鼓励微信举报高速占道行为
整治高速公路应急车道被占用

专车服务处于税收盲区

昨天上午， 吴碧霞代
表骑着自行车出现在北京
会议中心门口， 这也是她
第四年骑自行车报到。“我
家离得近，开车需要绕行，
骑车反倒方便。”她说：“希
望能为北京的蓝天尽一份
力。 ” 本报记者 周美玉
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吴碧霞代表
连续四年
骑车上会

朱良玉正在接受采访


